
HRT车队或被出售“ 中国首位F1车手”胎死腹中？
马青骅团队：我们有合约，不怕换东家

B16 体育
2012年11月14日 星期三
责任编辑 郭佳杰 美术编辑 王丹华
联系我们 qnbtyb@163.com

》链接

本报讯 记者 陈宏 刚刚召开发
布会宣布成为中国第一位F1车手的
马青骅，他签约的HRT车队却突然发
表官方声明，称打算卖掉车队。还未
上场的马青骅会受此影响吗？本报记
者昨天也第一时间和马青骅团队取
得了联系，他们表示：“ 我们因为已经
签好了合约，所以仍然会按原计划上
场。”

换东家会换车手吗？
西班牙一级方程式车队HRT北

京时间昨天凌晨在官网上宣布，车队

的投资公司Thesan Capital正计划出
售车队，目前投资方正在和一些有意
购买车队的团队进行谈判，HRT的车
队总经理希望在接下来几周能够确
认购买消息。

车队要出售并不让人太意外。
2011年买下车队后，投资公司并没有
砸下巨资，他们的经费有限，也只能
用考斯沃斯引擎，导致新赛季F1已经
跑完18站比赛，HRT车队却一个积分
也没拿到，这让车队老板颇为失望。
不过，车队方面却表示，车队其实还
有很大潜力，新投资方介入后，应该

可以推动车队迅速进步。
当然，对于中国车迷来说，HRT

的官方声明引人关注还是因为马青
骅。一般车队出售后，车手的去留就
要由新东家来决定，还没有跑过一站
排位赛和正赛的马青骅，会否因此在
下赛季跑不了正赛，“ 中国首位F1车
手”的历史意义，是否也会胎死腹中？

马青骅方面回应已有正式合约
马青骅团队的赵嘉祯昨天对本

报记者回应说：“ 目前队里的两位正
选车手佩德罗萨和卡斯基延，佩德罗

萨本来是车队确认明年留用的，所以
现在他的经纪团队需要稍微担心一
点，马青骅则不需要，因为他已经有
了正式的合约在身，所以不会有影
响。”

他告诉记者，马青骅本人也知道
这个消息，但马青骅也懂得卖车队和
他是否上场没有关联，“ 所以对他本
人并没有影响，他仍然在积极训练备
战，以等待下个赛季的正式登场。”

此外，前不久马青骅召开发布会
之后，HRT车队的新闻发言人接受外
媒采访，称尚未和马青骅方面签约做

官方正选车手，随后马青骅方面给出
了HRT车队的官方文件辟谣。

对此，赵嘉祯也回应说：“ 我们的
合约没有问题。这只是因为车队很保
守，因为本赛季还没有结束、冬季测
试也还没有开始，他们不希望过早曝
光这一点，怕把话说得很满，赞助商
不满意。另外，也是怕影响卡斯基延
的情绪，就像一个公司里一样，老板
已经决定换掉你的同事了，你的同事
接下来能没有想法？我们公布了车队
的官方信函，也是为了给质疑的人一
个回击。”

揭秘“ 体育公堂”：
并非独立仲裁机构

本报讯 记者 张楠 国际体育仲
裁院（ CAS），曾帮助中国柔道名将
佟文洗脱罪名，曾解决过无数国际
足坛转会争端，也曾令不少服用禁
药的“ 瘾君子”认罪伏法。前日，这
个“ 体育公堂”落户上海，上海听证
中心也是CAS在亚洲设立的第一个
听证中心。

CAS是通过仲裁或调解的手段，
解决体育相关纠纷的机构，它独立于
任何其他的体育组织，是国际体育界
最权威的争端解决机构。上海市体育
局局长李毓毅介绍了上海听证中心
的职能：“ 主要工作内容包括举办听
证事务、代理仲裁申请、提供咨询服
务、承办CAS会议、传递工作信息等，
听证中心不能被确认为独立的仲裁
机构，所有关于管理CAS仲裁和调解
的程序都由瑞士洛桑总部决定，不拥
有完整的裁决程序职能。”

李毓毅透露，目前参与国际体育
仲裁的当事人主要来自欧洲和北美，
来自亚洲的案件和当事人相对较少。
由于仲裁意识淡薄，我们往往“ 吃
亏”不少。

CAS吸引了最好的律师来解决
体育方面的法律纠纷，这次来上海，
西班牙律师费雷尔介绍了两个和中
国有关的体育仲裁案例，一个是2005
年天津泰达俱乐部和两位意大利教
练的合同纠纷案，另一个是2004年上
海申花俱乐部与球员佩特科维奇的
合同纠纷案，CAS对这两个案件的判
决都是中超球队支付赔偿金。

CAS主席科茨告诉记者，在CAS
的300名仲裁员中，有6人来自中国，

“ 其中有两个仲裁员参与过2004年
和2008年奥运会的临时仲裁庭。但是
由于中国的案件并不太多，所以他们
还没有足够表现自己的机会。”

CAS的中国仲裁员刘驰曾经参
与北京奥运会的特别仲裁庭，他介绍
说，在西方体育大国的奥运代表团
中，会特别配置随团律师，进行奥运
会期间的谈判。相比之下，中国代表
团中缺少这样的专业人才，只能由非
专业人士和其他国家的专业律师进
行辩论，导致一些案件的处理直接

“ 输在了起跑线上”。
如今，“ 体育公堂”落户上海，有

助于增强中国和上海的体育法制建
设，上海市体育局局长李毓毅表示：

“ 上海致力于为举办各类大型国际
国内赛事打造一个公平、公正的大环
境。上海听证中心的设立充分体现了
CAS对中国在世界体育版图上所处
地位的认可。上海听证中心的设立，
也为中国及亚洲地区国际体育纠纷
的当事人维护自身合法权益提供了
便利，有利于加速中国体育融入国际
体育发展的步伐，促进中国体育人文
和法制环境的完善，增强中国体育发
展的‘ 软实力’。”

本报讯 记者 张楠 当林丹戴
着“ 黑超”出场，源深体育馆一片沸
腾，其实，超级丹戴墨镜不是为了耍
酷，只是因为眼睛睡肿了！昨天下
午，林丹伦敦奥运会后首次来到上
海，为自传《 直到世界尽头》举行签
名送书会，注意！不是售书，而是送
书！林丹深情地说：“ 奥运会后，我打
了报告休息半年，不能参加上海举
行的中国公开赛，希望球迷和媒体
都能理解我。我把200本自传送给中
国公开赛的志愿者，鼓励你们！感谢
你们！”

签送会持续了35分钟，共有200
多位幸福的球迷和志愿者得到了林
丹的签名，不少球迷都是自己带着
买好的林丹自传来到现场，30多岁
的赛场保安在得到林丹签名后，像
孩子一样欢欣跳跃，一位男球迷告

诉记者：“ 职业羽毛球对球员身体有
损害，我们理解林丹，无论如何，我
们都支持他。”

林丹告诉记者，休战半年是为
2016年里约热内卢奥运会做准备：

“ 奥运会结束之后，严格来说，我也
在参加比赛，参加国内联赛，我确实
需要一段时间来休息和调整，我觉
得这个休息其实更主要的是让我去
思考接下来的四年，我会遇到什么
样的新问题，包括一些想不到的
问题，需要通过这段时间来好好
考虑。我不希望在我明年回到赛
场时发生一些意想不到的事情，可
能会觉得很难以坚持，我希望自己
能够有一个很好的准备，这样去冲
击里约热内卢奥运会的希望会大
一些。”

休战半年，意味着林丹将错过

多项世界羽联顶级赛，他必须要缴
纳数额不菲的罚款，林丹对此并不
介意，“ 我花了12年的职业生涯参加
了3届奥运会，其实几乎没有真正休
息过，所以选择休息是很正常的。对
于罚款这件事，我觉得这是世界羽
联的一个规定，我相信世界羽联不
会因为任何一个运动员而去改变这
个规定，我也能够接受。我也希望无
论是球迷、媒体还是世界羽联都能
够理解一下，因为我希望好好调整
一段时间，再重新进入比赛状态。”

谈到婚后生活，林丹一脸甜蜜：
“ 其实这段时间也在忙着联赛的事

情，还有些赞助商的活动，其实也不
是天天都和芳芳在一起。和原来不
一样的是，现在可以回家，以前是一
定要待在队里，现在训练完了就可
以回家，和家人在一起。”

本报讯 记者 张楠 昨天凌晨，
ATP年终总决赛落下大幕，年终排
名第一德约科维奇以7比6、7比5挫
败费德勒，费德勒错失大师杯三连
冠，不过他大度地说：“ 输球不意味
着你没有得到快乐。这是一个很棒
的赛季，有4个不同的大满贯冠军，
也有奥运会，非常独特的一年。我很
开心自己可以远离伤病，基本可以

按照计划打完。我很高兴在赛季末
可以找到最佳状态，给我的下个赛
季很大的信心。”

冠军小德百感交集，因为就在不
久前，他的父亲因为呼吸问题住进了
医院，今天小德将从伦敦赶回塞尔维
亚，到病榻前照顾父亲，小德说：“ 今
年是很不一样的一年，我不得不面对
很多来自场外的困难。你知道在这项

赛事前，我的父亲出现了健康问题，
而我背负着这样的场外压力。所以我
想为他比赛，这也是我每一场比赛都
拼尽全力的一个原因，特别是今晚，
这个冠军是为他获得的。”

德约科维奇在2012年只赢得澳
网，但他对这一年非常满意：“ 对于
我来说，今年比去年还要成功，今年
是不可思议的成功，我的团队和我

都对这个赛季很满意。以总决赛冠
军结束这个赛季很完美，我从未在
伦敦获得过总决赛桂冠。之前几年
我对这里的场地感觉不是很好。每
次来到这里时我总感觉自己很累，
不能控制自己的比赛，但是今年完
全不同，我很积极，身体的信号也很
正面。我真的想战斗，最终我取得了
全胜，这让冠军变得更特别。”

李永波对比林李大婚
上周末，中国羽毛球队总教练李

永波奔赴马来西亚，参加李宗伟和黄
妙珠的婚礼。昨天，带队来上海参赛的
李永波比较了李宗伟和林丹的婚礼：

“ 他们各自的婚礼给我的感觉不一样。
林丹的婚礼可能更放松一些，气氛很
轻松。宗伟的婚礼比较正规，场面比较
大，方式上显得正规一些。”

“ 给我的感受是李宗伟在马来
西亚非常受尊重，影响力非常大。他
在马来西亚被众人视为民族英雄，
一旦众人把他视为民族英雄，就没
有任何所谓的夸张的事情。李宗伟
的婚礼场面很大，差不多有两千人，
也很豪华，从各个方面，我没有看到
马来西亚的媒体和球迷对他有什么
指责。如果这样的事发生在林丹身
上，可能就有人会说三道四。”李永
波这么说，是为林丹最近因为大学
奖励受到质疑打抱不平。

记者 张楠

林丹上海签送自传
休战半年为里约，羽联罚款能接受

ATP年终总决赛落幕 小德冠军送给病榻上的父亲

林丹签名送书，受到球迷热捧。 本报记者 施剑平 摄


